





L'Initiative Dallaire prend en charge d'importants programmes internationaux liés aux enfants soldats

HALIFAX, Nouvelle-Écosse, le 5 juin 2019 /CNW/ – L'Initiative Enfants soldats de Roméo Dallaire (l'Initiative Dallaire) et Child Soldiers International (CSI) ont annoncé aujourd'hui que l'Initiative Dallaire allait prendre en charge les programmes internationaux de l'organisation CSI, qui met officiellement un terme à ses activités le 7 juin 2019. L'Initiative Dallaire est honorée de poursuivre l'importante contribution de CSI à la cause, et CSI lui transmet ses activités avec confiance et fierté.

D'e Sylvie Whitman, directrice générale de l'Initiative Dallaire, a déclaré : « Nous accordons une grande valeur au travail qu'a accompli CSI en tant que fondateur du mouvement mondial visant à empêcher le recrutement et l'exploitation d'enfants soldats, de même qu'aux relations et à la collaboration que nous avons eu le plaisir d'avoir avec CSI. Bien que nous soyons tristes de ne plus pouvoir compter l'organisation comme collaboratrice et ses membres comme collègues, nous souhaitions veiller à ce que le travail important commencé par CSI perdure grâce à la prise en charge des programmes et des ressources clés existants. L'héritage et le travail de CSI, notamment en ce qui a trait à la mobilisation mondiale, à la prévention communautaire et à la réintégration, continueront à faire progresser l'ensemble des connaissances concernant la compréhension et la prévention liées au recrutement et à l'exploitation d'enfants soldats. Nous sommes également convaincus que cela nous permettra de mieux faire connaître nos activités, d'optimiser notre incidence à l'échelle mondiale et de veiller à ce que le monde comprenne la nécessité de continuer à consacrer des ressources pour mettre fin à cette tragédie. »

Isabelle Guitard, directrice principale de Child Soldiers International, a déclaré : « Nous sommes très heureux que l'Initiative Dallaire poursuive notre travail à l'échelle mondiale visant à empêcher le recrutement militaire et l'exploitation d'enfants. Tout comme nous, l'Initiative Dallaire est d'avis qu'il vaut mieux prévenir que guérir. L'organisation est reconnue et respectée pour son travail en faveur de la protection des droits des enfants dans les situations de conflit, et nous avons étroitement collaboré avec elle pendant des années dans le cadre de nos efforts mutuels visant à prévenir l'implication d'enfants dans les conflits armés. Nous savons que notre travail et notre héritage se poursuivront grâce au travail acharné et à la passion de son équipe. »

L'Initiative Dallaire reprend les programmes communautaires de prévention en République Démocratique du Congo (RDC) et au Soudan du Sud. Ces deux programmes complètent les programmes existants que mène déjà l'Initiative Dallaire au Soudan du Sud et en RDC. En outre, l'Initiative Dallaire prendra en charge l'indice mondial de l'utilisation des enfants soldats, ainsi que les activités de recherche, d'élaboration de politiques et de plaidoyer qui s'y rattachent, et veillera à ce qu'ils continuent. L'indice mondial de l'utilisation des enfants soldats est une

ressource essentielle pour les acteurs de la protection des enfants, et l'Initiative Dallaire est impatiente de non seulement en assumer la responsabilité, mais aussi de l'associer à ses nouveaux travaux de recherche prometteurs (connaissances en faveur de la prévention) qui visent à créer une estimation mondiale plus précise du nombre d'enfants qui sont recrutés et utilisés comme soldats. Une estimation mondiale fondée sur des statistiques, et combinée à l'indice mondial de l'utilisation des enfants soldats, peut souligner les progrès en ce qui a trait à cet enjeu, et peut nous permettre de continuer à mobiliser l'appui des gens et de poursuivre les efforts en vue de mettre un terme à ce crime contre l'humanité.

L'Initiative Dallaire ne sera pas responsable de la campagne du programme au Royaume-Uni de CSI. Elle sera prise en charge par le Réseau international des droits de l'enfant (CRIN) établi à Londres.

L'organisation CSI et l'Initiative Dallaire ont toutes deux défendu la conviction qu'il est immoral que des adultes utilisent des enfants comme soldats. Cette conviction commune a été démontrée par leur collaboration en matière de plaidoyer international et la mise en œuvre par les deux organisations du Protocole facultatif à la Convention relative aux droits de l'enfant, concernant l'implication d'enfants dans les conflits armés (OPAC), de la Déclaration sur la sécurité dans les écoles, des Principes de Paris et des Principes de Vancouver. Les enfants ne devraient pas prendre part à des combats de guerre et, un jour, nous rendrons « impensables » leur recrutement et leur exploitation.

À propos de l'Initiative Enfants soldats de Roméo Dallaire

Fondée par le lieutenant-général à la retraite Roméo Dallaire, l'<u>Initiative Enfants soldats de Roméo Dallaire (l'Initiative Dallaire)</u> estime que pour mettre progressivement fin au recrutement et à l'exploitation d'enfants soldats, le monde doit mettre l'accent sur une prévention efficace. La démarche unique de l'Initiative Dallaire consiste à changer les croyances, les attitudes et les comportements grâce à des approches pédagogiques qui mettent à profit notre relation avec le secteur de la sécurité dans une perspective de prévention qui définit notre impératif organisationnel et produit des effets durables bien au-delà des interventions immédiates. L'Initiative Dallaire a corédigé en 2017 les Principes de Vancouver sur le maintien de la paix et la prévention du recrutement et de l'utilisation d'enfants soldats, avec le gouvernement du Canada.

À propos de Child Soldiers International

Child Soldiers International (CSI) était auparavant la Coalition to Stop the Use of Child Soldiers. Fondée en 1998 par un groupe d'organisations chefs de file de défense des droits de l'homme, notamment Amnistie Internationale, Human Rights Watch et Aide à l'enfance, elle avait pour objectif initial de faire campagne en faveur d'un traité relatif aux droits de l'homme visant à empêcher le recrutement militaire d'enfants et leur utilisation en situation de conflit. Ce traité, le Protocole facultatif à la Convention relative aux droits de l'enfant, concernant l'implication d'enfants dans les conflits armés (OPAC), est entré en vigueur en 2002. En 2011, l'organisation est devenue un organisme caritatif indépendant enregistré au Royaume-Uni ayant des liens avec un réseau d'organisations locales de protection de l'enfance et de protection des droits des

enfants à l'échelle mondiale. <u>CSI fermera ses portes le 7 juin 2019</u> en raison d'un contexte de plus en plus difficile d'exploitation et de financement pour les petites ONG.

-30-

Si vous souhaitez obtenir plus de renseignements ou demander une entrevue, veuillez communiquer avec :

Amara Bangura
Agente de communication principale
L'Initiative Enfants soldats de Roméo Dallaire
+1 902 494-7853 (bureau)
amara@childsoldiers.org

Isabelle Guitard (jusqu'au 7 juin) Directrice principale Child Soldiers International iguitard@child-soldiers.org